

Triathlon Une épreuve imérienne ouverte à tous mais physique page 15

Bienne Ces roulettes, harnais, chaussons qui changent la vie de nos amis page 3

LE JOURNAL

DEPUIS 1863

DU JURA



Jeudi 17 août 2023 No 190 CHF 3.80 J.A. - CH-2501 Bienne1 ajour.ch

Un taureau se fait la malle

Course-poursuite Condamné à l'abattage, un jeune taureau de 300 kilos a faussé compagnie à son bourreau lundi dernier à Lyss. Le bovin s'est ensuite précipité dans les rues avant d'être pris en chasse par huit policiers qui ont bouclé le quartier. Après une folle course-poursuite, l'animal a finalement dû être abattu. page 4

Putsch féminin à la 65e Fête des Saisons



Archives-Stéphane Gerber

Tavannes C'est une heureuse première: pour sa 65e édition, la Fête des Saisons, qui se tient de vendredi à dimanche, sera coprésidée par deux femmes dynamiques, Charlotte Dell'Anna et Morgane Hirt. Par ailleurs, la manifestation a fait de la Fondation Gobat pour la Paix son hôte d'honneur. Quant au problème de la vaisselle réutilisable, il a été résolu grâce à l'apport inestimable de La Pimpinière. Preuve que Tavannes, décidément, n'en finit pas d'innover. pages 6 à 9



Dominik Rickli

Derrière les vinyles, le plaisir musical

Hip-hop DJ Foxhound sera le maître des rythmes pour les 25 équipes de breakers qui s'affronteront deux contre deux au Royal Arena. page 5

Le défi de devenir indépendant

Jura bernois Voilà une année ou plus qu'ils ou elles ont ouvert leur propre commerce dans la région. Parmi ces intrépides, certains font le bilan. page 10



Stéphane Gerber

Un nouveau départ pour le FCTT

Football Dirigé durant sept ans par Steve Langel, le club de 2e ligue inter repart en campagne samedi avec Philippe Rossinelli. page 13

«Roy Hodgson a encore gagné avec Crystal Palace»

Football 2e ligue inter: Philippe Rossinelli, le nouvel entraîneur du FC Tavannes/Tramelan, estime que son âge ne sera pas un souci dans l'exercice de sa fonction. L'objectif du club est de s'éloigner le plus rapidement possible de la zone rouge.



Le banc manquait à Philippe Rossinelli, ici avec Yannick Langel, l'un de ses assistants.

Stéphane Gerber

Laurin Petitat

Samedi face à Pratteln, le FC Tavannes/Tramelan sera dirigé pour la première fois en 2e ligue inter depuis sept ans par une autre tête que Steve Langel. Coach connu comme le loup blanc dans la région, Philippe Rossinelli se réjouit d'entamer cette nouvelle expérience. Le technicien de 69 ans est conscient que son effectif est jeune et pourrait parfois manquer d'expérience. Malgré cela, il est persuadé qu'il y a la qualité nécessaire pour réussir à maintenir le club tavanno-tramelot en 5e division.

Philippe Rossinelli est conscient que les deux premiers matches à domicile que livrera son équipe en entame de championnat sont importants afin d'enclencher une dynamique positive. Interview de celui qui se sent très à l'aise

dans son nouveau biotope où l'on prône une philosophie à laquelle il adhère totalement.

Dans quel état d'esprit êtes-vous au moment d'aborder la saison de 2e ligue inter?

Je suis un petit peu en soucis, car le match à Romont (réd: en Coupe de Suisse, perdu 4-0) ne nous a pas permis de prendre confiance, même si la première mi-temps était pas mal. Maintenant, le championnat commence et c'est vraiment ça qui compte. Comme j'ai récupéré certains joueurs il y a une semaine à peine en raison des vacances, il nous fallait encore un peu de temps pour être prêts.

Après un match, les certitudes acquises en préparation sont déjà remises en cause?

J'ai affirmé que je voulais évoluer à trois défenseurs, mais que si ça posait problème, je re-

viendrais à un système auquel mes joueurs sont plus habitués. Après la partie de Romont, je me suis dit que ça serait bien de changer étant donné que nous n'avons pas eu beaucoup le temps d'entraîner ce système à trois. Ainsi, je vais revenir à une défense à quatre, au moins lors des premiers matches.

Succéder à Steve Langel vous met-il un peu de pression?

Non, car j'ai toujours dit que je respectais énormément le travail de Steve. J'essaie de faire dans la continuité. J'ai voulu amener une organisation tactique différente tout en sachant que je pouvais revenir à un système plus classique grâce aux bases qu'il avait posées. Je n'ai pas de pression. Je sais que Steve a fait des miracles avec le contingent qu'il avait à disposition. J'entends profiter de son travail pour réaliser de belles choses au FCTT.

Justement, au niveau du contingent, plusieurs joueurs d'expérience ont quitté le navire ainsi que votre gardien Maël Zaugg, parti à Delémont. Comment jugez-vous cet effectif passablement rajeuni?

Oui, il est très jeune. Certes, le désavantage est un manque d'expérience, mais nous disposons d'éléments talentueux et ils ne peuvent que s'améliorer en disputant des matches. Malheureusement, on devra être compétitifs d'entrée étant donné qu'on joue deux fois à domicile. Si on peut partir en réalisant deux bonnes prestations, ça aide, car comme je dis toujours, l'ambiance vient avec les résultats.

Dans une ligue comme la 2e inter, trop de jeunesse n'est-il pas un défaut?

Je ne le pense pas du tout. Un joueur, il est bon ou il n'est pas bon, qu'il soit jeune ou vieux. Je

Le FC Tavannes/Tramelan 2023/24

Gardiens: Jomé Isler et Yoann Bangerter.

Défenseurs: Sacha Marques, Loïc Aeschlimann, Célien Roth, Wayan Ducommun, Loïc Houmard, Vincent Ekoman, Mathieu Bueche et Gian Gerber.

Demis: Steven Sollberger, Téo Assunção, Nicolas Strahm, Luca Curty, Cyril Brunner, Damien Brunner, Néhémie Daniel, Noah Teissier et Noé Bandi.

Attaquants: Marc Bächler, Maxime Eschmann, Jonathan Cordova, Donovan Ducommun et Noé Florido.

Staff: Philippe Rossinelli (entraîneur, nouveau). Yannick Langel (assistant, ancien). Jean-Charles Leanza (assistant, nou-

veau). Anthony Geiser (entraîneur des gardiens, ancien). Blaise Ducommun (directeur sportif, ancien).

Les transferts

Départs: Maël Zaugg (Delémont), David Neto, Naftaly Fernando (tous Bassecour), Denis Hrnjic (Besa), Thomas Girardi (Espagne, dès le 6 septembre), Florian Devoille, Sergio Cunha, Steven Habegger et Loïc Dubois (tous 2e équipe).

Arrivées: Jomé Isler (Erguël), Loïc Aeschlimann, Marc Bächler, Noé Bandi (tous Aurore), Néhémie Daniel (La Chaux-de-Fonds), Vincent Ekoman (requalification), Noé Florido Steven Sollberger, Sacha Marque, Luca Curty, Damien Brunner (tous juniors A) et Gian Gerber (2e équipe).

crois que nous avons des bons jeunes. Certes, il sera difficile de jouer les premiers rôles cette saison. Le problème est qu'il y a quatre à cinq relégués. Dès qu'on ne se bat pas pour le titre, on est concernés par la lutte pour le maintien.

Quels sont vos principes de jeu?

Je souhaite que mes joueurs aillent chercher l'adversaire haut dans le terrain en évoluant à trois derrière pour avoir un demi de soutien qui soit plus ou moins libre. Maintenant, on a beau avoir des principes, mais si on n'a pas les joueurs pour les appliquer, il est mieux d'opter pour un autre système. Ce n'est pas parce qu'on joue à quatre derrière qu'on sera forcément plus défensif.

Comment vous sentez-vous au FCTT?

Je suis à l'aise. Les dirigeants ont des principes que je défendais dans d'autres clubs où j'ai entraîné. A Delémont, je tentais de faire jouer un maximum de jeunes jurassiens. Ma philosophie est de leur donner envie de faire du football. Intégrer la première équipe doit être le but de ces jeunes et le FCTT a toujours été réputé pour son travail formateur. Alors, il y avait Steve Langel, mais il y a aussi le comité. Je pense qu'avec d'autres dirigeants, Steve n'aurait plus été là, il y a deux ans à Noël. Le comité n'a pas été cherché six joueurs français. Il lui a maintenu sa confiance et le club s'en est sorti sans changer de cap.

Quels sont vos rapports avec Blaise Ducommun, votre directeur sportif?

C'est une personne hyper motivée et disponible. Blaise sait exactement où commencent et s'arrêtent ses prérogatives. Quand je suis arrivé, les transferts étaient faits. J'ai juste donné mon avis sur Noé Bandi. En plus de ça, il passe à chaque entraînement sans s'immiscer dans son déroulement. Nos discussions sont franches et c'est pour ça que je l'apprécie.

Faire des points rapidement pour ne pas se mettre en danger, c'est ça l'objectif du FCTT?

Engranger des points rapidement nous donnera une certaine confiance. J'espère qu'on n'aura pas à regarder vers le fond. Je suis assez confiant quant à la qualité du groupe. Je suis persuadé qu'on peut réaliser quelque chose de bien. Après, au foot, il faut du travail, du talent et de la chance pour obtenir des résultats. Si on peut avoir la chance, on aura du succès, car nous possédons déjà les deux autres.

Vous êtes un coach très expérimenté. Craignez-vous, avec un jeune effectif, que votre discours ne passe pas?

Si je dois conseiller mes joueurs en musique, je serais dépassé, mais le foot ça reste le foot. J'ai vu que Roy Hodgson (réd: âgé de 76 ans) a encore gagné avec Crystal Palace ce week-end. Je ne sais pas s'il conseille les discothèques à ses joueurs. Le foot, ça reste le foot. Les jeunes auront davantage tendance à me respecter en raison de «ma carte de visite» qu'un entraîneur de 35 ans qui a joué en 2e ligue et qui a entraîné seulement en juniors B. De ce côté-là, mon message passe très bien.

Le banc manquait au «Rossi»

Le nouveau mentor du FC Tavannes/Tramelan présente un CV réputé dans la région. On ne le présente plus sur les talus de notre coin de pays. Après une carrière de joueur, où il a évolué plusieurs saisons aux SR Delémont en 1re ligue, Philippe Rossinelli s'est tourné vers le poste d'entraîneur. Il a ainsi œuvré à trois reprises sur le banc des SRD, dont la dernière fois entre

2018 et 2021. Avec le club de la capitale jurassienne, il a notamment fêté une ascension en Challenge League durant son deuxième passage, en juin 2010. Le technicien de 69 ans a également entraîné Courtételle, Moutier, Laufen et Bassecour. Plus récemment, l'enseignant retraité a occupé la fonction de directeur technique au FC Ajoie-Monterri entre juin 2022

et mai dernier. Mais finalement, en raison de divergences avec certains sponsors et le fait qu'il ne se sentait pas toujours à l'aise dans cette fonction, «le Rossi» a décidé de redevenir coach. «Être directeur sportif était compliqué. Comme j'ai toujours entraîné, j'avais envie de donner mon avis sur la qualité des entraînements», indique-t-il. «J'étais assis entre deux

chaises. Je devais respecter l'entraîneur (réd: Thomas Parietti) car c'est moi qui étais allé le chercher. Alors, oui, le banc me manquait vraiment.» Après avoir découvert l'Ajoie lors du dernier exercice, le successeur de Steve Langel s'apprête à apprivoiser un nouvel environnement au cours des prochains mois. Cette fois dans son costume de prédilection.